



ÉGLISE CATHOLIQUE EN
CHARENTE-MARITIME
Diocèse de La Rochelle

Défi 1



ANNEXE 2

La pêche miraculeuse et l'appel des premiers disciples (Lc 5, 1-11)

Évangile selon Saint Luc

En ce temps-là, la foule se pressait autour de Jésus pour écouter la Parole de Dieu, tandis qu'il se tenait au bord du lac de Génésareth. Il vit deux barques qui se trouvaient au bord du lac ; les pêcheurs en étaient descendus et lavaient leurs filets. Jésus monta dans une des barques qui appartenait à Simon, et lui demanda de s'écarter un peu du rivage. Puis il s'assit et, de la barque, il enseignait les foules. Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : « Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche. » Simon lui répondit : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ; mais, sur ta parole, je vais jeter les filets. » Et l'ayant fait, ils capturèrent une telle quantité de poissons que leurs filets allaient se déchirer. Ils firent signe à leurs compagnons de l'autre barque de venir les aider. Ceux-ci vinrent, et ils remplirent les deux barques, à tel point qu'elles enfonçaient. À cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus, en disant : « Éloigne-toi de moi, Seigneur, car je suis un homme pêcheur. » En effet, un grand effroi l'avait saisi, lui et tous ceux qui étaient avec lui, devant la quantité de poissons qu'ils avaient pêchés ; et de même Jacques et Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon. Jésus dit à Simon : « Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras. » Alors ils ramenèrent les barques au rivage et, laissant tout, ils le suivirent.

Éclairage pour aider au partage :

Que veut dire « pêcheur d'hommes » ?

Lorsque Jésus dit à Pierre qu'il sera "pêcheur d'hommes", cela signifie qu'il l'appelle à une mission spéciale : celle de rassembler et de conduire les gens vers le Seigneur. Au lieu de pêcher des poissons, Pierre sera chargé de "pêcher" des âmes, c'est-à-dire d'aider les gens à découvrir et à suivre le message de l'Évangile. C'est une métaphore qui souligne l'importance de la mission évangélique et le rôle de Pierre en tant que chef dans la communauté chrétienne.

Les Hébreux au temps du Christ avaient une relation complexe avec la mer. La mer Méditerranée, par exemple, était souvent associée à des dangers, comme les tempêtes et les naufrages. Cependant,

la mer avait aussi ses aspects positifs. Elle était une source de nourriture, grâce à la pêche, et facilitait le commerce avec d'autres régions.

Quand le Christ annonce à Pierre qu'il sera désormais « pêcheur d'hommes », Il lui signifie donc qu'il participera à la mission de sortir les hommes des ténèbres, la mer dans laquelle on se noie, pour passer à la lumière, c'est à dire à la connaissance de Dieu et la participation à son Royaume.

Pourquoi Jésus change t il le nom de Simon ?

Jésus a donné à Simon le nom de Pierre (Kephas en araméen) pour symboliser la fondation sur laquelle il construirait son Église. Dans l'évangile de Matthieu, Jésus dit :
« Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église » (Mt 16,18)